

Tradition im Blick

Manufakturbrille ◀ Wer meint, Elton John trage extravagante Brillen, der kennt Jörn Dackows Arbeiten nicht. Der Brillenmacher aus Henstedt-Ulzburg fertigt Fassungen und Bügel aus dem Horn indischer Wasserbüffel, aus Holz oder Edelstahl, verziert mit Emblemen aus Perlmutter oder Mammutelfenbein. Allesamt handgefertigte Unikate nach Wunsch des Kunden.



Stellt einzigartige Brillen her: Jörn Dackow

Wer die Schwelle zu Dackows Werkstatt überschreitet, verlässt das 21. Jahrhundert. Antikes Mobiliar, traditionelles Werkzeug, bäuerliche Requisiten, selbst der Kleidungsstil des 46-jährigen Bremers ist dem historischen Ambiente angepasst. Die Rückbesinnung auf traditionelle Werte und Herstellung haben einen Grund: „Wer sich heute

sich daran, in der Freizeit mit ungewöhnlichen Materialien zu experimentieren, studiert einschlägige Literatur, besucht Kollegen und bereist Städte mit Augenoptiktradition, darunter Venedig. Dann folgt, mit ausgefeiltem Gründungskonzept und geschultem Marketingbewusstsein, der Schritt in die Selbstständigkeit. Offensiv bewirbt er sein Geschäftsmodell, vorrangig auf Kunsthandwerkmessen.

Die traditionelle Handwerkerkunst der Brillenherstellung, gepaart mit ausgefallenen Modellen und teils exotischen Materialien, findet Anklang. Seine Kunden schätzen die individuelle Betreuung. So begleitet der Kunde den Herstellungsprozess von Anfang bis Ende. „Oft bringen Kunden Gegenstände wie etwa Serviettenringe der Hochzeit oder Urlaubsmuscheln mit. Wenn technisch möglich, arbeite ich diese in das Produkt ein“, sagt Dackow. Auch die professionelle Refraktionsprüfung zur Bestimmung der Gläserstärken übernimmt er. Denn jeder Kunde ist einzigartig – wie auch das Produkt. ◀

Autor: Oliver Grün
IHK-Redaktion Lübeck
gruen@ihk-luebeck.de

Website von Manufakturbrille
www.manufakturbrille.de



NewKammer
Existenzgründer im Norden

als Augenoptiker selbstständig machen möchte, muss etwas Besonderes abliefern, um im harten Wettbewerb mit den großen Unternehmen erfolgreich bestehen zu können“, beteuert Jörn Dackow, der sich nach Abitur und Wehrdienst Mitte der 90er-Jahre zum Augenoptiker ausbilden ließ.

Werte beleben ◀ Im Anschluss an die Gesellenzeit und ein Studium der Fototechnik und Augenoptik leitet der Familienvater zunächst mehrere Bode-Filialen, wechselt kurzfristig sogar zum Juwelier Christ. Vor drei Jahren stellt er sich dann die Frage: „Was will ich eigentlich in Zukunft machen?“ Schnell ist sich Dackow sicher, die Augenoptik mit traditionellem Handwerk verknüpfen zu wollen. „Ich wollte alte Werte wiederbeleben“, sagt er. Also macht er

Arbeitsschutz

Unternehmenserfolg ist kein Zufall –

Arbeitsschutz auch nicht!



- ▀ Ihre externe Fachkraft für Arbeitssicherheit
- ▀ Aufbau nachhaltiger Arbeitssicherheits- und Gesundheitsmanagementsysteme
- ▀ Betreuung von EHS-Projekten
- ▀ Einführung Zero Vision- / Safety First-Kultur
- ▀ EHS-Handbücher für KMU

Dr. rer. nat.
OHM
Stefan Ohm

Besuchen Sie mich auf meiner Internetseite oder nehmen direkt Kontakt mit mir auf, um ein kostenloses Angebot zu erhalten. Ihr Anbieter nachhaltiger Lösungen für Arbeitssicherheit und Gesundheitsschutz in Norddeutschland.

Dr. rer. nat. Stefan Ohm - Carl-Bosch-Weg 5 - 23568 Lübeck
Tel. 04 51 / 81 04 38 36 - www.ohm-managementsysteme.de